
9
20162016年年22月月2929日日 星期一星期一

责编责编 高宏宇高宏宇

校对校对 王玉萍王玉萍

水
化
物

随
风
潜
入
夜

润
物
细
无
声

清理村规民约 维护妇女合法权益
——访市政协委员周宇红

开创民族宗教工作新局面
——访市政协委员杜敏生

建议对电动车实行上牌管理
——访市政协委员张自福

将低保政策纳入精准扶贫计划
——访市政协委员郑高飞

“小康不小康，关键看老乡。
我市要实现‘两个率先’目标，实
施精准扶贫很关键。”市两会上，
市政协委员、九三学社郑州市委
副主委郑高飞把关注的目光聚焦
我市的贫困群众，并就如何保障
贫困群众生活献计献策。

“通过实行农村最低生活保障
制度，保障农村贫困人口的基本生
活；通过实施扶贫开发政策，提高农
村低收入人口自我发展能力和收入
水平，从根本上解决温饱。这是国
家建立的两项农村贫困人口保障机
制和扶持机制。”郑高飞说，农村低
保的保障对象是家庭年人均纯收入
低于当地最低生活保障标准的农村
居民，但在我市一些贫困村，能享受
低保的人却寥寥无几。

“精准扶贫、精准脱贫，精准
实施是前提和关键。”郑高飞建
议，将低保政策纳入精准扶贫计
划，政府出台相关政策，将贫困
人口中符合条件的对象全部纳
入低保救助范围，适时提高低保
标准，实现动态条件下应保尽
保，实现贫困县扶贫标准与低保
标准统一；对贫困户进行政策兜
底，对于既无资金来源，又无劳
力，甚至集老弱病残于一身的农
村居民，应享受低保；对于因病
致贫、因病返贫的贫困户，国家
应该适当照顾，适度提高贫困户
新农合就医报销比例，降低大病
保险起付线，提高大病保险报销
比例；加大医疗救助力度，提高
医疗救助标准。

搭建中小微企业融资平台
——访市政协委员李政军
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“市政协常委会工作报告中
多次提到要办好黄帝故里拜祖大
典。我认为，黄帝故里拜祖大典
要面对当下、面对未来、面对世
界。”接受采访时，市政协委员、市
政协港澳台侨和外事委员会副主
任董建山谈的是郑州的文化新名
片——黄帝故里拜祖大典。这也
不奇怪，他身兼拜祖大典组委会
办公室主任、黄帝故里景区党工
委书记职务，多年为拜祖大典筹
办做了大量工作。

“连续十年举办的拜祖大典
已经在全球华人世界产生广泛而
深远影响，黄帝故里已经成为‘世
界华人拜祖圣地，中华民族精神
家园’。”董建山说，我们一方面要
以“拜祖”的神圣仪式，增强整个
中华民族文同源、族同源、国同源

意识，更好地团结世界华人共筑
中华民族伟大复兴中国梦；另一
方面，通过“拜祖”，把优秀传统文
化与时代精神相结合，让中华文
明与世界其他文明互鉴，更好地
服务于国家文化建设、中国和人
类命运共同体建设。

如何让拜祖大典做到面对当
下、面对未来、面对世界？董建山
建议，要加强体制机制建设，努力
让拜祖大典在郑州实现“两个率
先”和建设国际商都过程中发挥更
大作用；要围绕建设“世界华人拜
祖圣地，中华民族精神家园”，尽快
推进黄帝故里规划建设，并争取将
其申报为国家重点文化项目；要加
强黄帝文化与时代精神相结合的
研究，组织开展好郑州黄帝文化遗
产的普查登记、保护、利用等工作。

市两会期间，不少政协
委员提交了有关加强电动
自行车管理的提案。“电动
车闯红灯、逆行等违法行为
普遍，在很大程度上也是造
成城市交通拥堵的一个重
要原因。”市政协委员、民革
郑州市委副主委张自福关
注的就是电动自行车管理
这个话题，他认为，为保障
交通参与者的安全，缓解我
市交通拥堵现状，提升城市
整体形象，应尽快着手规范
电动车管理。

如何加强电动自行车
管理？张自福建议：实行
源头化管理，我市电动车
市场的生产、销售、改装必
须依法进行，产品不符合
国家标准的厂家不可在郑

州市场销售及改装电动
车；实行“上牌”管理，可参
照机动车管理形式，电动
车采用车驾号或电瓶号，
无牌就无法上路，这样一
旦车辆丢失，凭号就可找
到，还可以防止发生肇事
逃逸；加强停车收费管理，
对电动车停车收费进行统
一集中管理，公示收费标
准，实行归口管理。

“还应强制对电动自
行车进行报废。”张自福
说，现在道路上有许多电
动自行车“超龄服役”，安
全隐患大。有些电动自行
车的电瓶一两年就要更
换，废旧电瓶极易对环境
造成二次污染，所以应对
废旧电瓶进行有偿回收。

“2016年是‘十三五’规
划开局之年，也是我市民族
宗教工作抢抓机遇、开拓创
新的一年。新的一年，市民
委将紧紧围绕市委、市政府
中心工作，大力促进少数民
族事业进步，为我市实现

‘两个率先’、加快推进国际
商都建设营造良好的社会
环境。”市政协委员、市民委
主任杜敏生接受记者采访
时，开门见山。

“结合郑州实际，今年我
市民族宗教工作将重点做好
几个方面工作。”杜敏生随即进
行了具体阐释：深化民族团结
进步创建活动，带动全市民族
团结进步事业深入开展；加大
扶持引导，着力加快民族聚居
地区全面建设小康社会步伐，

尤其要加大对全市少数民族
和民族聚居地区的扶持力度，
制定“十三五”少数民族发展专
项规划；推进工作创新，着力提
高民族事务社会治理能力，打
造一批亮点和示范点；注重引
导适应，着力加强对宗教事务
的依法管理，引导宗教界积极
服务社会，深入推进社会公益
活动的开展；依法查处非法宗
教活动，坚决抵御宗教渗透；强
化矛盾排查，着力维护民族宗
教领域的和谐稳定。

杜敏生说，结合我市的
网格化管理经验，市民委还
将深化以网格为载体的长
效机制建设，加强对民族聚
居村、重点宗教活动场所的
检查和指导，确保全市民族
宗教领域的和谐稳定。

“中小微企业是吸纳就业
人员、活跃市场经济的重要
力量，促进中小微企业健康
发展对实现中国经济提质增
效升级具有重大意义。”市政
协委员、民建郑州市委副主委
李政军说。

针对如何缓解中小微企
业“融资难”，李政军建议，政
府应尽快出台措施，阻止在
郑 金 融 机 构 一 刀 切 集 中 抽
贷；由工商联、行业协会等机
构牵头，为中小微企业搭建
融资平台；加快中小企业发
展基金的放款速度和力度，
支持拥有核心竞争力，并且
风险可预期的初创期、成长
期中小企业；尽快建立中小
微企业风险补偿长效机制，

完善风险补偿措施，增强资
金进入中小微企业领域的积
极性；金融机构应充分利用
大数据，主动探索中小微企
业贷款品种创新，满足中小
微企业的金融需求。

如何从政策层面加大对
中 小 微 企 业 的 金 融 支 持 力
度？李政军说，应完善和细化
中小微企业划型标准，引导各
类金融机构和支持政策更好
地聚焦中小微企业；充分发挥
支持性财税政策的引导作用，
强化对中小微企业金融服务
的正向激励；支持符合条件的
银行发行中小微企业专项金
融债；鼓励担保机构加大对中
小微企业的服务力度，推进完
善有关扶持政策。

“政府工作报告发出了加快国
际商都建设动员令，作为全省改革
开放先行先试区、体制机制创新示
范区，郑州航空港实验区已经厉兵
秣马，踏上征程。下一步，要厚植优
势，当好龙头。”市政协委员、航空港
实验区党群工作部部长季玉成直抒
胸臆。

他告诉记者，下一步，该区将
持续放大枢纽效应，进一步提升郑
州机场功能，实现航空网、铁路网、
公路网“三网融合”，尽快形成“四
港联动、多式联运”的国际航空物
流中心，形成“一带一路”建设的战
略支点和开放门户。在培育产业
集群方面，将瞄准新技术、新业态、
新模式，积极发展智能终端、精密

机械、航空物流、跨境电商、生物医
药等航空偏好型产业，形成八大产
业集群，增强发展优势。为加快现
代航空都市建设，该区还将高水平
推进“四大片区”连片综合开发，尽
快建成航空都市框架，打造宜居宜
业的高品质环境，提升航空港实验
区的吸引力、竞争力和城市形象。

“今年是航空港区乘势而上、
爬坡过坎的关键之年，全区上下都
在争分夺秒、拼尽全力加快建设发
展，大家坚信，郑州航空港未来一
定会在‘成规模、立新城、大开放’
方面实现更大突破，切实发挥好郑
州‘国际商都建设’龙头及中原经
济区核心增长极作用。”季玉成满
怀信心地说。

作为妇女工作者，市政协
委员、市妇联党组成员、纪检组
长周宇红最关心的还是妇女合
法权益问题。

“在实践过程中，有些村规
民约存在着损害广大妇女合法
权益的现象。”周宇红说，“如在
集体资源分配中，有的村规民
约强制要求出嫁女的户籍必须
迁出娘家，或者明确规定不论
户口是否迁出，她们均不能再
享受村民待遇。一些村两委绕
过村规民约，以村民代表会议
等方式，否定结婚、离婚、丧偶
妇女的集体经济组织成员资
格，剥夺出嫁女等群体的合法
权益。”周宇红说，这些行为从
根本上损害了社会公平，违背
了男女平等基本国策，造成了

不稳定因素，影响着家庭和谐，
社会发展。

为 有 效 解 决 此 类 问 题 ，
维 护 社 会 大 局 稳 定 。 周 宇
红 建 议 ，按 照《中 华 人 民 共
和国村民委员会组织法》和

《关 于 修 订 完 善 村 规 民 约
（居民公约）的指导意见》有
关 规 定 ，由 民 政 部 门 牵 头 ，
把 开 展 村 规 民 约 审 查 清 理
工作，作为加强党的基层组
织建设、巩固基层政权建设
的重大举措，有计划地组织
各 县（市）区 政 府 对 村 规 民
约进行全面清理审查，彻底
清 理 村 规 民 约 中 违 反 相 关
法律规定、违背男女平等基
本国策、侵害妇女群众合法
权益的内容。

“郑州是华夏历史文明核心发
源地和重要传承创新区，历史文化
博大精深，这些深厚的文化积淀，
是支撑郑州‘国际商都’建设凝聚
力和创造力的重要源泉，也是彰显
城市个性、打造高品位‘国际商都’
的重要支撑。我建议，在‘国际商
都’建设中，郑州应抓住越来越多
国际会议在郑召开的有利契机，
进一步丰富城市文化内涵，提升
文化软实力，让古都郑州在海内
外人士脑海中留下深刻记忆。”市
两会期间，谈起国际商都建设热
点话题，市政协委员、市委宣传部
副部长王丽艳开宗明义。

王丽艳深入阐述说，文化，是
一座城市的灵魂，更是推动郑州
走上国际大舞台的重要软实力。
放眼国内外，几乎每个知名大都

市都有鲜明的城市特色和厚重的
文化底蕴。作为拥有 3600年历史
的古都，郑州在打造“国际商都”
征途中，必须超前谋划、提高站
位，通过不断增强文化软实力提
升“国际商都”文化品位，从而塑
造核心竞争力。她建议说，一是
应该加快文化创意产业发展，规
范建设具有国际影响力的文化创
意产业基地；二是突出“商都元
素”，打造融文化、旅游、商务为一
体的能为商都留下珍贵记忆的特
色商业街区；三是以满足人民精
神文化需求为出发点和落脚点，
以提升市民素质和城市文明程度
为基础，实施一批重大文化设施
项目，构建郑州现代公共文化服
务体系，培育与国际大都市相适
应的文化生态圈。


